
10月起，
工资迎来四大利好

关于 10 月，你最期待的是什

么？除了 7 天的国庆小长假，工资也是

很多人期待的事。
关于工资的变

化，你最期待是什

么？请扫描左边 二

维码或者关注湖南

省司法厅官方微信

“微言说法”，查看

9 月 21 日内容。
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A
前几天，黄磊的微博上晒出了自

己女儿第一次参加话剧表演的照片，

赞许道：“戏让我们很感动，并且超乎

了我的想象，非常的稳定投入。”

黄磊的女儿多多年仅 12岁。据了

解，这个舞台梦，在很小的时候就种

在了多多的心中，为此黄磊特意撰文《她

准备好了》，让无数网友为之感动。

这并不是多多第一次登上舞台。从

孩子两岁开始，黄磊孙莉夫妇就带着

女儿参加话剧演出，到今年已经整整

十年，走过了四十几个城市，演出了近

500 余场。

这个数据令人震惊，让很多人不

敢想象，见过世面的孩子有多“可怕”。

B
作家毕淑敏说：“因为见过世界的

广阔，你就会知道自己的渺小。”

上世纪 90 年代后期，中央电视台

在“六一儿童节”期间，采访了中国各

地的孩子，问他们最想得到的礼物是

什么。

一个北京的小男孩“狮子大开口”

要一架真正的波音飞机，不是玩具飞

机；一个西北的小女孩却羞怯地说，

她想要一双白球鞋。

这是不平衡的生活，区域之间的

不平衡，经济发展的不平衡，个人生

活的不平衡等等，然后就是心理的不

平衡，最后连梦想都不平衡了。

仔细想一想，没有见过世面与见

过世面的孩子之间，差距是多么的大。

看到黄磊的女儿，
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看更多今日女报微
信内容，可以扫描
上方二维码，更多
新闻、情感、亲子
资 讯， 更多 快 乐，
都 可 以 从中 寻 找
哦！
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■微信矩阵

滩 头 年画究 竟

有何 魅 力？请 扫 描

左边二维码或者关

注邵阳市旅游外事

港澳侨务局官方微信

“邵阳旅游”，查看

9 月 22 日内容。

才知道见过世面的孩子多厉害

长沙“意大利小镇”
即将开园

漫步于意大利古镇，品一杯地道的

意式咖啡，与Angelababy在街头偶遇，穿

越到电影里享受一段奇妙人生……不用远渡

重洋，在长沙就能圆一个这样浪漫绮丽的梦。

历时近3年，华谊兄弟(长沙 ) 电影小镇

整体项目第一期“意大

利小镇”将于9月

29 日开园试运

营。

游 玩 圣 地 有哪些值得打卡的景点？请扫描左边二维码或者关注长沙市妇女联合会官方微信“长沙女性”，查看 9月19日内容。

来源 / 十点读书
有个大学生曾询问一位哲学教

授一个问题：“我们现在所活的世

界是否真实，人活一世图什么？” 

教授想了好久，后面顿悟了：“活

在这个世界上，不论世界是真是假，

我们都无法脱离这个世界，何不精

彩而快乐地活着？” 

 

花开花落，快乐是一种选择
“总有一天，我也会变老，时间

掩盖了我的热情，吞噬了我的纯真，

收回了我的童趣，但它抹不去我的

快乐，我的愿望是：‘现在当个快

乐的女孩，中年时当个快乐的阿姨，

老年时当个快乐的老太婆——总

之，拥有快乐的一生。’”

当初我看到《绿墙上的安妮》

上的这段话后，也不禁想，生活就

应该得这样，人生的任何阶段都应

该有它的快乐。快乐和悲伤只是一

枚硬币的两面，你选择了悲伤，生活

中也会是草枯花萎；你选择了快乐，

你目之所及都是草木逢春当茁芽。

放下我执，快乐是懂得释然

也许有一些事我们可以轻而易

举地放下，有一些事得经过内心千

万次拉扯，我们才能想得通看得开，

但无论如何总归要去释怀。

我们总是在负重前行，但心的

空间就那么大，若不放下一些东西，

又怎么能让快乐涌进来。

放下心中的纠结，放下生活中

的烦恼，淡然处之，快乐自然会氤

氲而生。

行你所行，快乐是做自己喜欢的事
人生不长，大约只有三万天，

可以供我们挥霍的时间并不多，能

让自己快乐的方法就是去做自己喜

欢的事。

很多人都会想，我们为吃穿

温饱而发愁，生活的压力如达摩

克里斯之剑悬在那边，又怎能不

顾一切地自主选择自己想要的生

活。

这样的忧虑无可厚非，但我们

换一个角度想，生活已是如此艰

难，更应留有自己的一方净土，更

要懂得从罅隙中“偷得浮生半日

闲”。

是的，我们来世上走一遭，不

为其它，只求活得精彩，活得快乐。

前段日子，舅舅一直在操忙表弟的学业，将上初二的表弟从公办中学转

到了一所私立中学。

其实在很早之前，表弟就已经考上了那所私立学校，但由于学费略高而

选择了与家较近的公办学校，这次转学，几乎耗尽了家中所有积蓄。

对于转学这件事情，我持支持的态度。

在我看来，长时间生活在一个圈子里会对一个人的思想及言行举止潜移

默化。在一个优质的圈子里，所接触到的东西，往往也是优质的，渐渐地

会扩及到自己见过的世面。

而见过世面的孩子，自带好的气质。

一个人只有看过了众生万象，世间百态，才可知生活不易，皆有难处，便可知他人

之所难，他人之不易。孩子如果从小看过这些现象，极可能拥有一种难能可贵的东西——

同理心。

见众生，明白众生相，所以宽容。高情商不是能言善辩，而是站在他人的角度为之着想，

令人心悦。如果您的孩子正处于一个成长学习的时期，那么请您让他见自己，多读书，读

好书，观世界，阅众生。因为，那些见过的世面，都会凝结成孩子的精神内核。

众生

据观察，很多大学生平日都喜欢窝在寝室打游戏，这已成为一种普遍的现象。

也有一部分人喜欢旅行，后者从网络世界奔向现实，往往更容易与社会接轨，

并且有数据证实，喜欢旅行的人比不喜欢旅行的人要具备更多的谈资。

韩寒在《后会无期》中提过：“你连世界都没有观过，哪来的世界观？”

让孩子多出去走走，不仅仅是一个阅历，更能让孩子走出自己的世界，拥有更

大的世面。

世界

从世俗意义上来说，读书受教育是为了考大学，找一个好工作。

从人文意义上来说，读书是为了让自己拥有更深的文化底蕴，了解更多的知识。

从我个人的角度来说，读书是为了能让自己走更远的路。书中可以见众生，见世

界，更可以见世面。

万卷书

在见世面之前，首先得见自己。

在《朗读者》的一期节目中，请来了李亚鹏。李亚鹏写给女儿的信——《致女

儿李嫣》，也随之公开，所写文字让人动容。

“你带着上帝给予你的伤痕，出生在这样一个家庭，父母和家人为了你的健康成

长，殚精竭虑、百般呵护。但是万万没想到，你用几段小小的视频，自信的笑容，

以你自己特有的方式，向世界宣告了你的存在，甚至让我心里最后的一丝不安也完全

消失了。你有得，你有失，嫣儿，我希望你长大了以后可以成为独一无二的你自己。”

是啊，见自己也就是为了更好的见世面。

李嫣见到了不完美的自己，也努力地成为独一无二的自己。

自己
怎么才能让孩子见世面呢？

作者 / 刘彦廷 来源 / 家学宝
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隆回滩头年画
玩出新花样

近日，2018 淘宝造物节在

杭州西湖举行。国家级非物质文

化遗产项目滩头高腊梅年画作坊，

和昆曲、木雕、油纸伞、竹编、制

扇等非遗项目一起，在杭州展开

造物新征程。


